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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO DO SeMAE 

REALIZADA POR VIDEOCONFERÊNCIA 
 
Aos dezesseis (16) dias do mês de dezembro (12) de dois mil e vinte e um (2021), 

às dezoito (18) horas, reuniram-se os componentes do Conselho Consultivo para 
Reunião Ordinária de trabalho. A reunião foi realizada por meio de videoconferência, 
em virtude da pandemia da Covid-19. Participaram os seguintes membros do Conselho 
Consultivo: Samir Felício Barcha, representante do Comitê de Bacias; Pedro Luiz 
Ribeiro Rodrigues, representante da ACIRP – Associação Comercial; Roberta Grespan 
Cardozo,  representante dos funcionários do SeMAE; Mara Cristina Bruno da Silveira 
Freitas, representante do Conselho Municipal de Saúde; Sabino Sidney Pietro, 
representante dos usuários do SeMAE; Pérsio Moreno Villalva, representante da OAB 
– Ordem dos Advogados do Brasil e Altair Benedito Moreira, representante da Unesp 
– Universidade Estadual Paulista. 

 
ABERTURA 
 
O presidente Nicanor Batista Jr. fez a abertura e iniciou a 3ª reunião ordinária 

de 2021, por videoconferência, por meio do endereço virtual 
https://meet.google.com/gwr-qcxg-rdt. Eu, Aline Martinho, assessora da 
Superintendência, apresentei a pauta da reunião destacando os tópicos na ordem: 
Apresentação do Balanço Orçamentário Financeiro e Relatório de Ações da autarquia 
no ano de 2021. 

 
RELATÓRIO ORÇAMENTÁRIO E FINANCEIRO (2021) 
 
O superintendente Nicanor Batista Jr., acompanhado dos diretores e gerentes, 

comunicou aos conselheiros que apesar do ano ter sido difícil, com pandemia, 
estiagem e crise hídrica severa, as ações da diretoria conseguiram equacionar os 
problemas. O enfrentamento dos problemas foi possível graças às equipes de 
manutenção e a colaboração da população.  

 Dando continuidade, Nicanor Batista apresentou o relatório 2021, onde 
destacou a receita arrecadada até dia 30/11/2021 e sua previsão para dezembro. 
Também foi apresentada a tabela de custos e despesas, com destaque para a energia 
elétrica, com aumentos relevantes nos últimos dois anos. O superintendente mostrou 
a projeção, em gráfico, da evolução da receita x desembolso. Explanou sobre a 
inadimplência e os resultados dos trabalhos realizados para diminuição dos números.  

https://meet.google.com/gwr-qcxg-rdt
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Finalizando, ele fez um breve resumo dos avanços e medidas na Gerência 
Administrativo-Financeira. Nicanor Batista apresentou a elaboração do PPA 2022-
2025, com previsão de arrecadação para 2022 de R$ 253.600.000,00. Criação da 
Comissão da Dívida Ativa, após aprovação da Lei de Remissão nº 656, de 13/05/2021, 
com o objetivo de gerir a Dívida Ativa. Informou que já foram analisados cerca de 1.500 
cadastros, com cancelamentos de aproximadamente R$ 400.000,00. O PPI 2021 foi 
realizado de 1/7 a 17/9/2021. A negociação de aproximadamente R$ 19.000.000,00, 
com arrecadação de R$ 5.677.268,57, até a presente data. O leilão de inservíveis 
01/2021, com venda de sucatas e veículos com previsão R$ 346.310,67 e teve a 
arrecadação de R$ 613.542,27. Assinatura da Ata de Registro de Preços para 
contratação de arrecadação por meio de PIX. R$ 0,09 por documento arrecadado nesta 
modalidade. Prazo para implantação: previsão para janeiro/2022. Implantação do 
sistema de controle e requerimento da licença prêmio para os servidores no Servidor 
Online. Conclusão do processo de endereçamento de materiais no almoxarifado.  

 
RELATÓRIO DE AÇÕES (2021)  
 
Nicanor Batista explicou que a reforma do Palácio da Águas tem por objetivo 

ampliar e aumentar a capacidade de produção de água. A reforma está orçada em R$ 
30 milhões, sendo 40% de recursos custeados pelo SeMAE e 60% pela Caixa Econômica 
Federal. Foram reformadas três linhas de decantação. Cada linha passará tratar 250 
litros/segundo, um aumento de 100 litros/segundo. A iniciativa melhorou a qualidade 
do tratamento da água, deixando a estação mais eficiente e aumentando a produção.  

Instalação de um novo conjunto motobomba no Poço Profundo do Solo Sagrado, 
com a modernização dos equipamentos. Os cabos elétricos foram substituídos e 
também foi reconstruída a base de concreto, que suporta todo o conjunto bombeador. 
A antiga base apresentava danos em sua estrutura devido à ação da vibração do 
equipamento em funcionamento. O valor do investimento é de R$ 2,8 milhões.  

 Nova rede de esgoto na região de Talhado. Obras do interceptor de esgoto na 
margem esquerda do Córrego Felicidade. O SeMAE está ampliando o almoxarifado, 
com capacidade para abrigar até 8,6 mil itens. 

Nicanor Batista explicou que o SeMAE, em 2021, manteve as tradicionais 
iniciativas em defesa do meio ambiente. Junto ao Fehidro – Fundo Estadual de 
Recursos Hídricos – do Estado de São Paulo, assinou um contrato de “Restauração de 
Áreas de Preservação Permanente da Estação Ecológica do Noroeste Paulista e 
Entorno”. O contrato prevê o plantio de 85 mil mudas de espécies nativas. O valor do 
contrato, mediamente processo de licitação, é de R$ 1.403.595,97. Desse total, 
R$1.263.236,37 são custeados pelo Fehidro e R$ 140.359,60 são investidos pelo 
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SeMAE. Também foram apresentados outros plantios de árvores, ao longo do ano, em 
áreas de APP´s.  

Em relação aos loteamentos regularizados pela prefeitura, o SeMAE passou a 
levar saneamento básico, com redes de água tratada e coleta de esgoto, para locais 
como a Estância Nossa Senhora Aparecida, na região Norte e Estância Santo Antônio, 
no Distrito de Talhado. No projeto de revitalização da Favela da Vila Itália, resultante 
de parceria da Prefeitura, governo do Estado, instituições sociais e da iniciativa 
privada, o SeMAE recebeu autorização do governo municipal para intervenções 
estruturais no saneamento em benefício da comunidade. Em julho, construiu uma 
extensão de rede para o fornecimento de água para as 240 famílias moradoras. No 
local, foram construídos dois pontos de fornecimento de água potável.  
 

ESPAÇO ABERTO AOS CONSELHEIROS  
 
O conselheiro professor Samir Barcha, membro do Comitê de Bacias, pediu a 

palavra e parabenizou a autarquia pela gestão que vem trazendo muitos resultados ao 
menor custo. Sabino Sidney pediu a palavra para referendar o que Samir Barcha falou 
e disse que é um privilégio fazer parte deste conselho. O senhor Pedro Luiz Ribeiro 
Rodrigues, conselheiro representante da Acirp, também elogiou a gestão, por ouvir o 
que as empresas e todos os setores necessitam. Explicou que era muito diferente no 
passado. A senhora Mara Cristina Bruno da Silveira Freitas, representante do Conselho 
Municipal de Saúde, também parabenizou o SeMAE e toda a equipe e pediu para o 
superintendente esclarecer sobre os acordos comercias onde muitas vezes a água não 
é cortada. Nicanor Batista esclareceu que o SeMAE tem algumas normas e 
regulamentos a serem seguidos para o corte de água, como comunicar o usuário sobre 
aquele débito e este ter um prazo para parcelamento ou quitação, entre outras ações. 
Também existem os casos de condomínio fechados, onde o sistema de água é próprio. 
Conselheiro Pérsio Moreno Villalva, representante da OAB, agradeceu e disse estar 
muito satisfeito com a apresentação. Parabenizou o SeMAE pelo empenho. O 
professor Altair Benedito Moreira, representante da Unesp, ficou muito feliz em saber 
que o SeMAE estuda um sistema próprio de energia solar. Ele disse ter certeza que 
será muito bom para autarquia e desejou, a todos, um feliz Natal e um excelente 2022. 
O superintendente Nicanor Batista pediu para a servidora Roberta Grespan, 
representante dos funcionários do SeMAE, falar algo em nome de todos os servidores. 
Ela disse que era a primeira vez que participava do conselho e que está sendo uma 
experiência muito gratificante. Falou que apesar dos diversos desafios que os 
servidores vêm enfrentando, tem certeza que todos estão entregando o seu melhor 
para autarquia e agradeceu a administração. Em atenção às colocações da 
representante dos funcionários do SeMAE, o Superintendente Nicanor informou que 
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há estudos sendo desenvolvidos visando o atendimento das reinvindicações dos 
servidores, que serão avaliados junto a Prefeitura, bem como citou o recurso 
apresentado junto a Justiça referente ao adicional de Saneamento. 

 
ENCERRAMENTO 
 
O superintendente Nicanor Batista agradeceu a presença de todos. Nada mais 

havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, lavrando-se a presente ata que será 
encaminhada aos conselheiros. Ela vai devidamente assinada por mim, Aline Flávia 
Martinho Myazaki  __________________, que a elaborei, e pelo superintendente e 
presidente do Conselho, que coordenou a reunião do Conselho Consultivo do SeMAE, 
Nicanor Batista Junior_____________________. 

 
 
 
SAMIR FELÍCIO BARCHA 
Comitê de Bacias – Turvo Grande 

 
 
 
PEDRO LUIZ RIBEIRO RODRIGUES 
ACIRP – Associação Comercial 

 
 
 
MARA CRISTINA BRUNO DA SILVEIRA FREITAS 
CMS – Conselho Municipal de Saúde 

 
 
 
ROBERTA GRESPAN CARDOZO 
Representante Funcionários SeMAE 

 
 
 
SABINO SIDNEY PIETRO 
Representante Usuários do SeMAE 
 
 
 

 
 
 
PERSIO MORENO VILLALVA 
OAB – Ordem dos Advogados 

ALTAIR BENEDITO MOREIRA 
UNESP – Universidade Estadual Paulista 

 

  

 


